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Na sede da Acic, governador de Santa Catarina esteve reunido com autoridades e o empresariado da região

acesse nosso site:
www.jornalcorreiodonorte.com.br

O jornal da nossa região

PÁGINA 6

DESTAQUE

Saúde de Irineópolis é 
está no top 20 de SC

PÁGINA 9

FUTEBOL
Flamenguinho e Lagoa 
disputam troféu do 
interior

PÁGINA 9

NOVA DIRETORIA DO LIONS DE 
CANOINHAS É EMPOSSADA

CaL Marilene Cardoso Luiz assume a presidência do Lions Clube Canoinhas Ouro Verde até 2023
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ARTIGO

H élio Jaguaribe Gomes de 
Matos nasceu no Rio de 
Janeiro, no ano de 1923, 
filho de um eminente 
geógrafo, cartógrafo e 

general do exército e de uma portuguesa. 
No ano de 1946, formou-se em Direito pela 
Pontifícia Universidade Católica do Rio 
de Janeiro. Após, atuou profissionalmente 
como advogado, e, na década de 1950, 
contribuiu para a expansão da empresa, a 
Companhia de Ferro e Aço de Vitória, a qual 
pertencia à família. Renunciou à Presidência 
da empresa para dedicar-se aos estudos e 
pesquisas acadêmicas. Desde o início da 
década de 1950 Jaguaribe e um grupo de 
intelectuais de São Paulo e Rio de Janeiro, 
dentre eles, Cândido Mendes de Almeida, 
Alberto Guerreiro Ramos, Oscar Lorenzo 
Fernandez, Inácio Rangel, Israel Klabin, 
Rômulo Almeida, Heitor Lima Rocha, Evaldo 
Correia Lima e Ottolmy da Costa Strauch, 
Roland Corbisier, Vicente Ferreira da Silva, 
Ângelo Simões de Arruda, Almeida Sales, 
Paulo Edmur de Sousa Queiroz e Miguel 
Reale, se reuniram no Parque Nacional 
de Itatiaia, para estudar os problemas e 
dilemas do desenvolvimento brasileiro e 
pensar em como agir, na perspectiva de 
superar tal estágio do subdesenvolvimento. 
No ano de 1953, alguns intelectuais do Rio 
de Janeiro, dentre eles Hélio Jaguaribe, 
fundaram o Instituto Brasileiro de Economia 
e Sociologia Política (Ibesp), e, entre os 
anos de 1953 e 1956, publicaram na Revista 
Cadernos de Nosso Tempo ensaios sociais 
e econômicos. Paralelamente, no ano de 
1955, por articulação de Hélio Jaguaribe, 
depois oficialmente instituído por Decreto 
do governo de Café Filho, foi fundado o 
Instituto Superior de Estudos Brasileiros 
(Iseb). Este importante Instituto constituiu-
se num dos marcos mais importantes da 
ideologia do nacional-desenvolvimentismo, 
e foi um dos maiores legados de Jaguaribe. 
Com o golpe militar de 1964, o qual Jaquaribe 
condenou veementemente, teve de deixar 
o país. Exilou-se nos Estados Unidos e 
trabalhou como professor de Sociologia nas 
universidades de Harvard, Stanford e no 
Massachusetts Institute of Technology (MIT). 

Retornou ao Brasil no ano de 1969, e passou 
a atuar nas Faculdades Integradas Cândido 
Mendes, na qual conduziu os assuntos 
internacionais até o ano de 2003. No ano 
de 1983, pelas expressivas contribuições às 
Ciências Sociais e estudos latino-americanos, 
Jaguaribe recebeu o título de Honoris Causa 
em Filosofia da Universidade Johannes 
Gutenberg, de Mainz, na Alemanha. Mais 
tarde, no ano de 1985, a pedido do governo 
federal, coordenou um projeto denominado 
de “Brasil 2000: para um novo pacto social”, 
o qual teve uma segunda etapa, denominada 
“Brasil: reforma ou caos”. Mais tarde, já 
no ano de 1994, coordenou o projeto de 
pesquisa, de análise da história universal, 
denominado “A Critical Study of History”, 
que reuniu cientistas sociais e historiadores 
do mundo todo, para o qual contou com o 
apoio das Nações Unidas para a Educação, 
Ciência e Cultura (Unesco). No ano de 
2004, Hélio Jaguaribe iniciou outra frente de 
estudos: “O posto do Homem no Cosmos” e, 
pelo seu destaque intelectual, recebeu títulos 
de Doutor Honoris Causa da Universidade 
Federal da Paraíba (1992) e da Universidade 
de Buenos Aires (2001). A partir do ano 
de 1992, desligou-se da vida partidária e 
dedicou-se intensamente à academia. Em 
2005, foi eleito pela Academia Brasileira de 
Letras para ocupar a cadeira de número 11. 
Hélio Jaguaribe escreveu dezenas de livros, 
artigos científicos, ensaios e artigos de jornal. 
Faleceu no ano de 2018, no Rio de Janeiro, 
aos 95 anos de idade, por decorrência da 
falência múltipla de órgãos. Hélio Jaguaribe 
foi um importante intelectual, pesquisador 
e professor, que se destacou como um 
grande articulador e conciliador e, além 
disso, por pensar o Brasil para os brasileiros. 
Nesta direção, é importante recuperar, 
estudar, conhecer e valorizar a história deste 
intelectual, assim como a de outros que 
contribuíram sobremaneira para o projeto 
desta nação. ■

Dr. JAIRO MARCHESAN e
Dr. SANDRO LUIZ BAZZANELLA

Docentes do Programa de Mestrado e 
Doutorado em Desenvolvimento Regional da 

Universidade do Contestado (UNC).

N as últimas semanas,  o 
Planalto Norte tem recebido 
inúmeras visitas ilustres. 
São deputados, Secretários 
de Estado, governador e 

ex-governador, além de outras lideranças 
políticas estaduais. Essas visitas, que pouco 
eram vistas, aumentaram significativamente 
em 2022. 

Ao menos o grande evento que marcou a 
semana passada apresentou uma boa notícia 
para a região, que é mais uma confirmação de 
que a SC-477 em breve vai estar com obras de 
restauração acontecendo no trecho entre a 
BR-280 e a BR-116.

Embora seja ano eleitoral, em que 
tradicionalmente o Planalto Norte passa a 
ser lembrado pelas autoridades, pode ser 
que o aumento das visitas se dê por conta 
da diminuição dos casos de covid-19, pelo 
menos em um mundo hipotético perfeito, 
essa deveria ser a principal e única justificativa 
para que somente agora o Planalto Norte 
seja lembrado por autoridades do poder 
legislativo e executivo. 

Quanto a SC-477, o Governo Estadual tem 
alimentado a esperança da população para 
que a obra deixe de se tratar de promessa e 
passe a realmente ser executada. Há muitos 
anos o Correio do Norte vem defendendo a 
revitalização completa do trecho que oferece 
riscos reais de acidentes. Vários governos se 
passaram e promessas de autoridades não 
foram cumpridas. Se o governo de Carlos 
Moisés efetivamente tirar do papel essa 
obra que é um anseio antigo da população 
do Planalto Norte, poderá ser considerado 
um ponto positivo de sua gestão, mas até 
que as máquinas estejam trabalhando e o 
problema finalmente esteja solucionado, a 
cobrança incisiva das autoridades regionais 
e da imprensa deve continuar.

O  q u e  t a m b é m  d e v e  c o n t i n u a r, 
especialmente após as eleições de outubro, 
são as constantes visitas e destinações de 
recursos para os municípios do Planalto 
Norte, e que isso ocorra em todos os meses, 
não somente nos meses que antecedem as 
eleições. ■
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HÉLIO JAGUARIBE:
EMPRESÁRIO, INTELECTUAL, PROFESSOR E 

CONCILIADOR

SC-477:

“AGORA 
VAI?” 
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continuar fazendo”, disse o 
governador.

O prefeito de Canoinhas, 
Willian Godoy, ressaltou que obra 
da SC-477 é um dos principais 
anseios da região e agradeceu 
pelos investimentos do Governo 
do Estado no município. “A 
importância da SC-477 é 
incontestável para a população. 
Um sonho de décadas que está 
saindo do papel. Os avanços que 
Canoinhas está tendo em obras 
de infraestrutura é mérito do 
trabalho deste governo que faz 
e faz tanto pela nossa gente. Em 
nome do povo do Planalto Norte, 
nossa gratidão.”

Ainda no ato foi garantido 
recursos para o município para 
pavimentação da rua Otto 
Friedrich (R$ 2,4 milhões) e Júlio 
Budant Netto (R$ 3,6 milhões). 
Os investimentos são do Plano 
1000, iniciativa do Governo do 
Estado que destina recursos para 
impulsionar e fomentar projetos 
estruturantes nas cidades. E por 
meio de transferência especial, 
será possível a aquisição de um 
conjunto de britagem primária 
sobre esteira (R$ 1,2 milhão).

Carlos Moisés enfatizou 
ainda os números positivos 
em todas as áreas do Governo, 
a gestão municipalista e os 
investimentos históricos que 
vêm sendo feitos com recursos 

A rodovia SC-
477, no trecho 
de Canoinhas a 
Major Vieira, no 
entroncamento 

com a BR-116, será restaurada. 
O edital para a licitação da 
obra, que é aguardada há cerca 
de 30 anos pela população, 
foi lançado pelo governador 
Carlos Moisés, na noite desta 
quarta-feira, 29, na Associação 
Empresarial de Canoinhas 
(ACIC). O investimento será de 
R$ 95 milhões em uma extensão 
de 34,5 quilômetros.

Em sua fala, o chefe do 
Executivo estadual destacou os 
investimentos na infraestrutura 
para fortalecer desenvolvimento 
e garantir mais segurança à 
população. Por isso, o Governo do 
Estado está aplicando recursos 
nas rodovias municipais, 
estaduais e nas federais, eixos 
fundamentais para o progresso.

“Aqui a SC-477 é mais 
um exemplo. Sabemos da 
importância da infraestrutura 
também para quem empreende, 
diminuindo o custo logístico, 
criando novas oportunidades. 
Desde o início do governo 
tínhamos a tese de que se 
investíssemos em infraestrutura 
teríamos mais saúde, educação, 
segurança e equilíbrio fiscal. Isso 
deu certo e é isso que vamos 

próprios dos catarinenses, frutos 
das economias e revisão de 
contratos.

A OBRA DA SC-477

O projeto prevê a restauração 
e o aumento da capacidade, 
asfalto nas travessias urbanas e 
pavimento rígido (concreto) nos 
demais trechos, além de faixas 
adicionais para ultrapassagem 
em pontos críticos, as áreas 
u r b a n a s  c o n t a r ã o  c o m 
melhorias como ciclofaixas e 
passeios de pedestres.

“A SC-477 é o principal 
corredor logístico do Planalto 
Norte. Ela sempre foi uma 
prioridade do governo Carlos 
Moisés. Mas tínhamos que 
vencer a etapa de projetos, 
vencemos e agora lançamos a 
licitação”, frisou o secretário de 
Estado da Infraestrutura, Thiago 
Augusto Vieira.

VISITA AO HOSPITAL
SANTA CRUZ

O antes do ato na ACIC, o 
governador Carlos Moisés visitou 
as instalações do Hospital Santa 
Cruz, de Canoinhas. Na ocasião, 
a direção do hospital apresentou 
o interesse para a reforma e 

Prefeito em exercício Willian Godoy, governador Carlos Moises,
e presidente da ACIC, Felipe Piermann

EM CANOINHAS, GOVERNADOR 
CARLOS MOISES ASSINA LICITAÇÃO

DA OBRA DA SC-477

ampliação de uma nova ala para 
a implantação de um total de 
24 leitos de Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) Neonatal e leitos 
intermediários e canguru.

O governador determinou ao 
secretário de Estado da Saúde, 
Aldo Baptista Neto que direcione 
os técnicos da secretaria para 
iniciar as tratativas, e assim ver 
a viabilidade do projeto.

O presidente do Hospital, 
Reinaldo de Lima Júnior, 
destacou que a demanda de 
UTI neonatal é grande na região. 
Informou que pelo fato do 
hospital possuir maternidade 

e UTI adulta, a implantação 
da UTI neonatal permite 
vocacionar o hospital para a 
área materno infantil, ainda 
referenciá-lo para gestação de 
alto risco e rede cegonha. “A 
presença do governador é de 
fundamental importância para 
a unidade conhecendo nossas 
instalações, nosso trabalho e 
necessidades.”

Confira a 
cobertura na 
íntegra da visita 
do governador 
acessendo o 
QR Code:

PRONTO,
FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

N 
o dia de ontem, 
07, Willian Godoy 
completou 100 
dias de Governo 
em Canoinhas. 

Com muitos motivos para comemo-
rar, convidou a imprensa para partic-
ipar de uma reunião, na qual fez uma 
avaliação sobre os serviços públicos 
municipais e a administração que 
está sendo realizada durante este 
período. A ideia simples, mas muito 
importante, se baseou em ouvir qual 
o feedback que profissionais dos 
veículos de comunicação têm a dar 
nesse momento da Gestão. A foto que 
ilustra a matéria é da primeira cole-
tiva que Willian concedeu logo após 
tomar posse da prefeitura, depois 
do fatídico dia em que prefeito e vice 
foram presos. Hoje, naturalmente, 
Willian demonstra o desgaste que 
o cargo causa em quem o ocupa, ex-
põe o cansaço e a rotina puxada em 
comandar o município, ainda assim, 
aposta no vigor para manter a cara 
jovial da sua gestão. 

TRANSPARÊNCIA
Em primeira ordem, a nova gestão 
apostou na transparência das contas 
públicas como carro chefe. O Município 
adotou um novo modelo para compra 
de produtos e contratação de 
serviços. Agora, quando a prefeitura 
precisa realizar a compra, o item 
fica disponível para lance no Portal 
Nacional de Contratações Públicas. 
Na prática, nas compras diretas que 
são feitas sem licitação, a prefeitura 
coloca o item no site e as empresas 
apresentam um valor para a venda. 
Esse sistema substituiu a regra dos 
três orçamentos, impedindo, por 
exemplo, que uma mesma empresa 
faça todos os orçamentos e vença sem 
ter concorrido, de fato, com ninguém.

TRANSMISSÃO
As l icitações da prefeitura de 
Canoinhas, agora, são transmitidas 
ao vivo pela internet. A sugestão veio 
da Câmara de Vereadores ainda na 
legislatura de 2016 a 2020. Godoy 
colocou em prática.

LEI FEDERAL
Willian também assinou o decreto que 
regulamenta a nova Lei de Licitações e 
Contratos (Lei nº 14.133/21) publicada 
em 1º de abril de 2021 pelo Governo 
Federal e que ajuda a estabelecer 
as normas gerais de licitação e 
contratação para as administrações 
públicas federais,  estaduais e 
municipais. O dispositivo moderniza 
as contratações públicas em todos 
os sentidos. 

EXEMPLOS DE FORA
Willian também apostou em buscar 
inspiração fora do município. Conheceu 
empresas no ramo de Engenharia 
Civil para avançar na tecnologia 
de construção na cidade, buscou 
referência junto aos seus pares, 
orientação no Tribunal de Contas 
do Estado e contou com a valiosa 
orientação de lideranças estaduais 
as quais destacaram em bom som: “O 
Willian nos procurou com vontade de 
aprender”.

TREINAMENTO
Servidores públicos municipais de 
Canoinhas que atuam como fiscais de 
contratos participaram de capacitação. 

A principal função é exigir o fiel cum-
primento do contrato e a qualidade 
nos bens ou serviços entregues, com 
base no termo de referência e nas 
cláusulas estabelecidas no contrato. 
Godoy destacou que o treinamento vai 
garantir mais eficiência à sua Gestão.

OBRAS
De olho na importância da produção 
agrícola a Secretaria de Obras também 
merece destaque porque não parou de 
prestar assistência nas estradas do 
interior. Mesmo com um prolongado 
período de chuvas continuou a dar 
manutenção nas ruas dos bairros e 
interior do município.

PROJETOS
Como já era de se esperar, após arru-
mar a casa e tomar conhecimento do 
que poderia continuar, o Governo de 
Canoinhas anunciou a retomada de 
diversas obras, como as de pavimen-
tação das Ruas Otto Friederich, Alfre-
do Bach e José Lulu. A construção dos 
Centros de Educação Infantil Ederson 
Motta e Mário Edson de Aguiar; do 
Centro de Atendimento à pessoa com 
deficiência; da Casa de acolhimento 
para crianças e adolescentes; e a 

Construção de 7 quadras de esportes, 
muitas delas, nos bairros. Isso tudo, 
diga-se, depois de um pente fino real-
izado pela Secretaria de Planejamento.

POR FIM
Politicamente Willian ganhou muito 
crédito na última semana. Tem a sim-
patia de figuras importantes dentro 
do PSD, como Napoleão Bernardes, 
por exemplo. Na visita em que fez a 
Canoinhas, Carlos Moisés, Governa-
dor do Estado, fez questão de pegar 
Willian pelo braço e dividir os bônus 
das obras que anunciou para região. 
Some a isso a parceria dos Deputados 
Estaduais que tiveram pela região, 
além da chancela do ex-governador 
Raimundo Colombo que vê nele um 
ponto de apoio no município.

SÃO 100 DIAS
Lá na primeira semana do Governo 
Willian, escrevi nesta mesma coluna 
sobre os Gênios da cultura islâmica 
e que Willian teria que ter cuidado 
para não virar refém do seu. Dado 
a maturidade que adquiriu nesses 
últimos 100 dias, já dá para afirmar 
que na verdade, Willian ainda nem 
esfregou a lâmpada. ■

MAURÍCIO VIEIRA/SECOM
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secretário da Assistência So-
cial Moisés Passos e o supe- 
rintendente Nilton José Gar-
cia. Além dos esforços do 
Incra, o apoio do Governo do 
Município através da Secre-
taria da Agricultura foi fun-
damental para que os 8 de 13 
Títulos de Domínio fossem 
entregues às famílias.   

Os documentos já foram 
registrados em cartório e têm 
valor de escritura pública, 
transferindo em caráter defi- 
nitivo os lotes aos agricultores. 
O momento marca a trajetória 
da área de 193 hectares, de-
sapropriada para criação do 
assentamento em 1997, de-
mocratizando o acesso à terra 
das famílias beneficiadas. 

A partir de agora, os lotes 

C om a parce-
ria entre o 
Governo do 
Município de 
Pa p a n d u v a 

através da Secretaria da Ag-
ricultura e Incra Santa Cata-
rina, oito famílias do assenta- 
mento São João Maria, popu- 
larmente conhecido como 
Pratinha, receberam seus 
Títulos de Domínio (TD). A 
entrega aconteceu na manhã 
do último dia 29, na Câmara 
de Municipal.

Estiveram presentes para 
realizar a entrega o pre-
feito Luiz Henrique Saliba, 
vice-prefeito Jaime Ianskoski, 
secretário da Agricultura Ade-
niz Humenhuka, secretário 
adjunto Mário Célio Correia, 

passam a ser proprie-
dade das famílias, 
desde que cumpridas 
as cláusulas do docu- 
mento. Caberá aos 
beneficiários explorar 
diretamente os lotes e 
efetuar o pagamento 
dos valores estabele-
cidos pelo Incra aos 
imóveis à vista (em 
até 6 meses da data 
da entrega, com 20% 
de desconto) ou em 
prestações anuais, con-
forme previsto indi-
vidualmente em cada 
título.

Esta entrega faz parte do 
esforço em trazer segurança 
jurídica às famílias assentadas 
pela reforma agrária em Santa 

Entregas foram realizadas na Câmara Municipal

FAMÍLIAS DO ASSENTAMENTO DA 
PRATINHA, EM PAPANDUVA, 

RECEBEM TÍTULOS DE DOMÍNIO

Catarina, promovendo a titu-
lação das terras. Para se chegar 
aos títulos, os assentamentos 
devem cumprir pré-requisi- 

tos, dentre os quais, o georre- 
ferenciamento, certificação 
e supervisão ocupacional de 
cada unidade familiar.  ■

DIVULGAÇÃO
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membros do nosso partido 
vem cobrando com muita 
força a nossa candidatura ao 
Governo, primeiro porque 
faz tempo que nós não temos 
o 11 na telinha, e segundo, 
que todas as vezes que nós 
participamos, fizemos gestões 
reconhecidas e sem nenhum 
tipo de escândalo. Então isso 
é muito importante e a gente 
espera que o partido tenha 
candidatura (ao governo), até 
para aumentar a bancada, 
para que o Planalto Norte 
tenha representante e para 
que regiões que não tenham 
representantes passem a ter”, 
comenta, destacando que o 
partido precisa aumentar o 
número de deputados, tanto 
na Alesc quando na Câmara 
Federal: “é inadmissível nós 
temos apenas um Deputado 
Federal e três Deputados 
Estaduais com essa força que 
o nosso partido tem no estado. 
É desproporcional nós termos 
55 prefeitos, 54 vice-prefeitos 

N Na semana 
passada o 
D e p u t a d o 
E s t a d u a l 
João Amin 

(Progressistas), esteve em 
Canoinhas reunido com 
lideranças regionais de 
seu partido para discutir 
diversos assuntos, entre eles a 
preparação do partido para as 
eleições deste ano. Na ocasião 
Amin ressaltou o apoio do 
partido para a candidatura 
de Silvio Dreveck, de São 
Bento do Sul, a Deputado 
Federal como representante 
do Planalto Norte.

Em entrevista ao Correio 
do Norte, o deputado falou 
sobre o planejamento dos 
Progressistas e também 
da Família Amin para as 
eleições de outubro. “Eu sou 
pré-candidato a Deputado 
Estadual, a dona Ângela a 
Deputada Federal, e a base do 
partido, que são os prefeitos, 
vice-prefeitos, vereadores e 

e 505 vereadores, com tão 
poucos deputados, e a gente 
sabe que com o 11 tendo a 
candidatura ao governo, com 
certeza nossa bancada vai 
aumentar”, destaca. 

Ao ser questionado sobre a 
vista de Moises à Canoinhas e 
sobre a assinatura da licitação 
da obra da SC-477, João Amin 
destacou sua torcida para que 
a obra saia do papel. “Eu torço 
para que esse projeto saia do 
papel, até porque grandes 
obras rodoviárias da região 
tiveram a participação tanto 
do senador Espiridião Amin, 
enquanto o governador, 
quanto do nosso partido. Ou 
seja, nós temos bons serviços 
para região, e essa maneira 
como o Governo Federal 
tratou os estados, perdoando 
dívidas e encaminhando 
muitos recursos para área da 
saúde, e o próprio aumento 
dos insumos da gasolina, 
que fez com que o cofre do 
Estado esteja cheio, exige que 

o governador 
f a ç a  e s s a s 
obras e execute 
e s s a s  o b ra s, 
não continue 
a n u n c i a n d o 
valores,  mas 
com projetos 
desatualizados, 
a  g e n t e  v a i 
c o b r a r  p a r a 
que essa obra 
r e a l m e n t e 
saia do papel. 
Dinheiro tem! 
Outro exemplo 
de que dinheiro 
tem, mas que falta gestão, 
são a questão das UTIs 
pediátricas de Santa Catarina, 
que vivem colapso na saúde 
e todo mundo sabe que no 
frio as doenças respiratórias 
chegam, e foi avisado em 
dezembro de 2021 que 
teríamos esse pico de doenças 
respiratórias. Faltou gestão 
no planejamento, então, a 
gente espera que as horas 

obras rodoviárias e a saúde 
dos catarinenses tenham essa 
atenção, porque dinheiro tem, 
o que falta é planejamento e 
gestão”, criticou Amin.  ■

Confira 
a entrevis-
ta de Amin 
acessando 
o QR Code:

João Amin esteve em Canoinhas na última semana

“DINHEIRO TEM, O QUE FALTA 
É PLANEJAMENTO E GESTÃO”

DIZ JOÃO AMIN SOBRE GOVERNO ESTADUAL

DIVULGAÇÃO
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A saúde de Irineó-
polis conquistou 
posição de des-
taque no ranking 
estadual do Pro-

grama Previne Brasil, do Ministério 
da Saúde. Na avaliação do primeiro 
quadrimestre de 2022 município 
obteve a nota 9, alcançando a 19ª 
posição no estado.

 O previne Brasil é um progra-
ma do Governo Federal que insti-
tui metas a serem cumpridas pelos 
municípios. Os mais bem avalia-
dos recebem maior repasse de re-

cursos federais para investimentos 
em saúde. Entre os critérios leva-
dos em consideração no trabalho 
de prevenção na saúde, estão as 
consultas de pré-natal, atendi-
mento odontológico em gestantes, 
acompanhamento de pessoas hi-
pertensas, vacinação e realização 
de exames para HIV e Sífilis. 

A secretária de saúde, Giseli 
Kempinski conta que da avalia-
ção do terceiro quadrimestre do 
ano passado para o resultado do 
primeiro quadrimestre de 2022, 
o município teve crescimento de 

17,65% no desempenho na aten-
ção primária. “ Nos últimos anos 
Irineópolis tem conseguido exce-
lentes resultados neste e em outros 
índices que avaliam a qualidade 
dos serviços prestados na saúde. 
São avaliações sérias e que de-
monstram o comprometimento 
de todas as equipes da cidade e do 
interior, que diariamente se dedi-
cam à prevenção e cuidados com 
a saúde da população”, destaca a 
secretária.

O prefeito Lademir Arcari, res-
salta o compromisso da gestão, dos 

profissionais de saúde e também 
da população. “ Esse é o resultado 
de um trabalho realizado em con-
junto entre o governo municipal e 
os cidadãos. Reflete o compromis-
so na aplicação dos recursos públi-
cos com seriedade, a dedicação de 
todos os profissionais da saúde do 
município e a participação de cada 
cidadão, que comparece às con-
sultas e exames nas datas agenda-
das, que segue as orientações dos 
profissionais e faz a sua parte para 
a melhoria na qualidade de vida”, 
avalia o prefeito. ■

SAÚDE DE IRINEÓPOLIS É RECONHECIDA COMO

UMA DAS MELHORES DE SC

H oje, 8 de julho, é 
comemorado o 
Dia Mundial da 
Alergia, instituí-
do pela Organi-

zação Mundial de Saúde (OMS) para 
alertar a população sobre a condição 
que pode ser moderada ou até levar 
à morte. A alergia faz com que o sis-
tema imunológico reaja, de forma 
exagerada, a substâncias externas.  
Há diversos tipos de alergias relacio-
nadas a alimentos, medicamentos 
ou ao ambiente.  Esse último se tor-
na mais comum durante o inverno, 

devido às oscilações climáticas e ao 
tempo seco e com baixa umidade.

Sobre a tendência para alergias, 
é importante destacar que a pes-
soa nasce com uma predisposição 
genética em desenvolver alergias, e 
vai manifestar ou não ao longo da 
vida, dependendo de vários fato-
res, como o ambiente e hábitos de 
vida. O diagnóstico dessa condição 
é feito com uma anamnese, além 
do exame físico e exames comple-
mentares. Dependendo do tipo de 
alergia, esses exames podem ser os 
testes alérgicos na pele ou exame 

de sangue. Quando identi-
ficada, o paciente começa 
o tratamento, que consiste 
em duas etapas: Primeiro é 
realizado na crise, com an-
tialérgicos e, dependendo 
da gravidade, corticoides, 
broncodilatadores e até 
adrenalina. Depois, é im-
portante excluir o contato 
com o agente desencadea-
dor, como: o alimento ou re-
médio. No caso das alergias 
respiratórias, por meio do 
controle ambiental. ■

8 DE JULHO É O

DIA MUNDIAL DA ALERGIA

Data foi criada para alertar a população sobre a
condição que pode ser moderada ou até levar à morte

DIVULGAÇÃO

DIA DE MOBILIZAÇÃO CONTRA A DENGUE EM CANOINHAS SERÁ AMANHÃ

O município de Canoinhas terá um dia de mobilização para combater a dengue. Será neste sábado, 
dia 9 de julho. A proposta foi deliberada durante reunião de membros do Grupo de Ações Coordenadas 
(Grac) realizada na semana passada. O Grac é composto por representantes de diversos órgãos públicos 
como prefeitura, Casan e forças de segurança (Polícia Militar, Corpo de Bombeiros, Defesa Civil). “A 
situação da dengue é preocupante em Canoinhas. Estamos com 26 focos do mosquito Aedes aegypti 
em diversas regiões do município”, alerta Cristina Brandes Grosskopf, bióloga do Ambulatório de 
Epidemiologia da Secretaria Municipal de Saúde de Canoinhas. Canoinhas já confirmou dois casos de dengue.  
Neste dia haverá ação especial do serviço público no bairro Sossego, onde até o momento foi registrado o 
maior número de focos. “Estaremos batendo de porta em porta a fim de reforçar mais uma vez a orientação à 
população”. Uma caçamba também vai ser disponibilizada para que os moradores descartem corretamente 
os resíduos de seus imóveis. 

“Pedimos para que as pessoas aproveitem o sábado para revisarem os seus imóveis eliminando os 
locais onde há água parada. É só virar os recipientes”, convoca o prefeito em exercício, Willian Godoy. 

“Reitero que a dengue é uma doença que mata e que cabe a todos nós o combate ao mosquito”, 
completa Cris. ■
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

V aleu a pena o longo período 
forçado de espera sem os 
shows de arte e cultura que 
durante 17 anos de sua exis-

tência, vinha atraindo cada vez mais públi-
co ao ginásio de esportes. A 18ª. Edição da 
Mostra de Dança, promovida de secretaria 
municipal de Educação e  realizada nos 
dias 29 e 30 de junho, superou as expec-
tativas até dos orgnizadores. Na primei-
ra noite (29), não havia espaço para mais 
ninguém. As arquibancadas, as cadeiras 
colocadas na quadra e os corrredores, as 
pessoas ansiosas pelo início das apresen-
tações, se aglomeravam em um compacto 
bloco de pessoas jamais visto em eventos 

realizados no “templo” dos esportes. -Na 
segunda noite (30), havia um pouco me-
nos de expectadores, mas mesmo assim, 
todas as dependências do ginásio estavam 
lotadas. 

Aplausos e os parabéns, com louvor, 
aos coreógrafos e professores, que se su-
peraram na tarefa de elaborar para seus 
alunos mostarem belíssimas evoluções 
que arrancaram calorosos aplausos. - Nota 
máxima aos protagonistas dos autênticos 
espetáculos de dança em todas as suas 
performances. Os dançarios em geral, que 
flutuaram pela pista, emocionando e en-
cantando a platéia ávida por aplaudir as 
apresentações, ficam melhores a cada ano.

MOISÉS RECEBE APOIO
SUPRAPARTIDÁRIO

O ato de lançamento da pré-candidatura do governador Carlos 
Moisés da Silva à reeleição, realizado no último sábado, 2 de 
junho, na Arena Hard Rock Café Live, na Capital do Estado, 
organizado pelo Republicanos, o evento teve a presença de filiados 
a siglas como MDB, PP, PSDB, PSD, União Brasil, PL, Podemos, 
Democracia Cristã, Avante, Patriota, além de apoiadores sem 
filiação partidária.

Alguns representantes desses partidos participaram do fato 
político do fim de semana, que contou ainda com a presença de 

deputados, empresários, pré-candidatos, e mais de 100 
prefeitos e aproximadamente 1.800 pessoas.  Vejamos: 
o ex-governador Eduardo Pinho Moreira (MDB); o 
presidente estadual do MDB, Edinho Bez;  o presidente da 
Assembléia Legislativa, Moacir Sopelsa (MDB); o prefeito 
de Tubarão, Joares Ponticelli (PP); o prefeito de Blumenau, 
Mario Hildebrandt (Podemos); o prefeito de Tijucas, Eloi 
Mariano Rocha, entre outros. 

O recado da bancada do MDB e de líderes como o ex-
governador Eduardo Moreira, foi claro durante o evento 
no último sábado: pretendem vencer o pré-candidato ao 
governo Antídio Lunelli, na convenção prevista para o 
dia 23, e levar definitivamente o partido para a coligação 
encabeçada por Carlos Moisés, do Republicanos. ■

PARABÉNS EDINARTE

Bochófilo desde a mais tenra 
idade, o atleta campeão, inte-
grante da seleção de bocha 
de Irineópolis,  e um dos mais 
eficientes pontuadores  da 
modalidade, é campeão pela 
equipe de Bocha da Terceira 
Idade de Irineópolis, pela qual 
disputou importantes com-
petições regionais e estaduais  
dos JASTI nos últimos anos. No 
dia 1º. de junho, o “Atleta-Mas-
ter”, completou 70 anos de 
vida, bem vividos. – Via coluna, 
seguem os parabéns de seus 
“amicci” de longa data, Lúcio 
e Maria Lúcia. – “Buon Com-
pleanno”,  Tanti Auguri. ■

E o grupo responsável por emocionar a grande platéia, foi de saída, na primeira apresentação da mostra, os 
alunos e professores da Apae de Irineópolis

18ª. MOSTRA DE DANÇA

DEU ESPETÁCULO

Entre os grupos que apresentaram temas e coreografias inéditas na segunda noite da mostra,
dia 30, foi o de quatro casais de bailarinos, que dançaram um tango estilizado,

à moda dos mais famosos cabarés de Buenos Aires
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V i s a n d o 
promover 
a diversi-
f icação e 
a implan-

tação de novos pomares 
domésticos, como também 
embelezar ainda mais os 
lugares públicos e privados 
do município, a Prefeitura 
de Três Barras está com ins-
crições abertas para aqui-
sição de mudas frutíferas e 
plantas ornamentais.

O interessado tem até o 
dia 15 de julho para efetivar 
sua inscrição e fazer o paga-
mento do seu pedido junto 
à secretaria municipal de 
Agricultura, que está situada 
à Rua Vereador Ricardo de 
Oliveira n° 640, no bairro 
Zilda Pacheco/ Argentina. O 
atendimento acontece de se-
gunda a sexta-feira, das 08h 
às 12h e das 13h10 às 17h.

Estão sendo ofertadas 
mais de 140 opções entre 
laranjeiras, tangerineiras, 
limeiras ácidas, cítricas exó- 
ticas, ameixeiras, nectari-
nas, pessegueiros, videiras, 

caquizeiros, figueiras, kiwis, 
macieiras, pereiras, jabuti-
cabeiras e mudas frutíferas 
diversas; e ainda mais de 
70 tipos de mudas de flores, 
roseiras e plantas ornamen-
tais.

“São mudas produzidas 
em estufas, certificadas e 
com qualidade garantida 
pela fornecedora”, frisou o 
secretário de Agricultura, Er-
nani Wogeinaki, que acredita 
num número recorde de 
pedidos.

A compra pode ser feita 
por qualquer pessoa, seja 
ela moradora da cidade ou 
do interior.

“Vale ressaltar que a Agri- 
cultura fará todo o acom-
panhamento do processo, 
intermediando desde a ven-
da até a retirada das mudas 
por parte do solicitante”, 
acrescentou o secretário.

Informações adicionais 
sobre valores e espécies ofer-
tadas podem ser obtidas atra- 
vés do fone (47) 3623-0213 
ou pelo e-mail agricultura@
tresbarras.sc.gov.br. ■

E ssa semana, nas 
redes sociais 
da Epagri, foi 
destaque uma 
pesquisa que 

vem sendo realizada pela 
Estação Exper imental  de 
Canoinhas, em parceria com 
a Cia Canoinhas de papel. Essa 
pesquisa tem por objetivo a 
avaliação do potencial agrícola 
do resíduo chamado de “lodo 
calcinado”.

Essa pesquisa faz parte de 
uma série de pesquisas que 
vem sendo conduzidas pela 
Epagri desde o ano 2000 que 
tem como foco atender duas 
importantes demandas do 
Planalto Norte: a primeira é a 
geração de produtos com fins 
agrícolas de uso seguro, baixo 
custo e disponibilidade regional; 
a segunda foi contribuir com as 
indústrias de papel e celulose a 
buscarem um fim mais nobre 
para seus resíduos, reduzindo os 
custos e os impactos ambientais 
dos mesmos.

Ao longo desses mais de 
20 anos, já foram pesquisa-
dos mais de dez resíduos que 
apresentaram potencial de uso 
agrícola, sendo que três deles 
já tem uso em escala comercial 
aqui na região.

Além dos resíduos da in-
dústria de papel e celulose, a 

Estação Experimental da Epagri 
trabalha também com os pós 
de rocha, em espacial o pó de 
basalto, com resultados muito 
promissores.

A atual pesquisa com o “lodo 
calcinado” da CIA Canoinhas 
ainda está em andamento e os 
resultados finais sobre o po-
tencial de uso e segurança do 
produto só serão apresentados 
no final do ano, com o término 
dos experimentos.

Os resultados desses mais 
de 20 anos de pesquisa serão 
apresentados em uma publi-
cação especial a ser lançada no 
VII Encontro Catarinense de 
Plantio Direto a ser realizado 
em agosto.

Para conhecer melhor o 
trabalho é só acessar o canal da 
Epagri no Youtube: 

DRA ANA LÚCIA HANISCH 
Pesquisadora da

Epagri EECanoinhas

TRESBARRENSESPODEM ADQUIRIR

MUDAS 
FRUTÍFERAS 

E PLANTAS 
ORNAMENTAIS

ATÉ DIA 15
SOLUÇÃO SUSTENTÁVEL:

RESÍDUOS DA INDÚSTRIA DE PAPEL

POTENCIAL 
PARA USO NA 
AGRICULTURA

CAMPO &
LAVOURA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 08 DE JULHO DE 2022 9CORREIO DO NORTE LOCAL

O E s t á d i o 
M u n i c i p a l 
B e n e d i t o 
Therézio de 
C a r v a l h o 

(Ditão), ficou lotado neste 
domingo, 3, para as Asemifinais 
do Campeonato Interiorano 
de Futebol. O Flamenguinho 
venceu nos pênaltis por 3 a 2 
o time de Grêmio Entre Rios 
e o Lagoa derrotou o União 

Salseiro.
Flamenguinho e  Lagoa 

disputam o troféu da competição 
as 16h30 do próximo domingo, 
dia 10 de julho. Antes, às 14h30, 
será a vez de Grêmio Entre Rios 
e Lagoa jogarem pela terceira 
colocação.

Mais de 200 atletas moradores 
da área rural participaram do 
municipal segundo o gestor da 
FMEL, Jocimar Jubanski.  ■

LIONS CLUBE CANOINHAS 
OURO VERDE

EMPOSSA SUA NOVA DIRETORIA

expectativas e intenções ao 
longo da gestão. “A expectativa 
para o nosso novo ano 
leonístico 2022/2023 é de 
um trabalho para atender a 
nossa comunidade nas ações 
e eventos, e a assistência 
aos menos favorecidos, 
p ro c u ra n d o  a u m e n t a r 
o conhecimento da nossa 
comunidade, sobre o trabalho 
voluntário que o Lions Clube 
exerce na nossa região, porque 
há 37 anos ele busca atender 
toda a comunidade no que 
for necessário, não só nos 
momentos de glória, mas 
também nos momentos 
mais difíceis, como foi o de 
pandemia, nos momentos 
de catástrofe que a gente já 
passou, como as enchentes, 
por exemplo. Estaremos 
presentes para servir a 
comunidade no geral”, finaliza. 

A nova diretoria do Lions Clube 
Canoinhas Ouro Verde é com-
posta por: 

Presidente de Clube:
CaL Marilene C. Luiz

Primeiro vice-presidente de 
Clube:
CL Osvaldo dos Santos

N o  d i a  2 9 
d e  j u n h o, 
aconteceu 
n a  s e d e 
d o  C l u b e 

Democrata, em Marcílio Dias, 
a posse da nova diretoria do 
Lions Clube Canoinhas Ouro 
Verde. O evento, contou com 
a presença dos dirigentes 
regionais do Lions Clube e 
convidados.

Os membros do Lions 
Clube são conhecidos como 
Leões, e ao todo, são quase 1,5 
milhão de Leões que trabalham 
para ajudar as comunidades 
menos favorecidas ao redor 
de todo o mundo. Em seu 
discurso, o Diretor de Clube, CL 
Vilmar Capanema, destacou 
as atividades do Lions Clube 
em prol da sociedade. “Nós 
somos os Leões da sociedade, 
trabalhando em prol da 
camada social dos menos 
favorecidos”, disse, relatando 
também o sentimento de fazer 
parte do Lions Clube, “servir 
nos dá alegria. Toda vez que a 
gente atende um necessitado, 
a gente volta para casa alegre, 
satisfeito e sorrindo”, conclui. 

Ao CN, a nova presidente 
do Lions Clube Canoinhas 
Ouro Verde, CaL Marilene 
Cardoso. Luiz, destacou suas 

Segundo vice-presidente
de Clube: 
CL Jaime R. C. Belmar

Secretário de Clube:
CL Luiz Cesar C. Luiz

Tesoureiro de Clube:
CL Ademir Anton

Posse da nova diretoria aconteceu no dia 29 de junho

Assessor de Sócios do Clube: 
CaL Eliane Carvalho

Coordenadora de LCIF
de Clube:
CaL Zenilda da C. A. Anton

Assessor de Serviços

do Clube:
CL Ademir Anton

Assessor de Comunicações de 
Marketing do Clube:
CaL Daiana M. Knuppel

Diretor de Clube:
CL Vilmar Capanema

ES
PO

RT
E FLAMENGUINHO E LAGOA DISPUTAM

TROFÉU DO 
MUNICIPAL DO 

INTERIOR DE 
FUTEBOL

MILEIDE CAMARGO
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SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

N a noite 
da última 
q u i n t a -
-feira, 30, 
aconteceu 

na comunidade da Encruzi-
lhada, interior do município 
de Canoinhas, uma reunião 
de apresentação do progra-
ma preventivo da Rede Rural 
de Segurança. Na oportuni-
dade, foi explanado sobre 
o que consiste o programa, 
as formas de atuação, bem 
como os requisitos neces-
sários para fazer parte da 
Rede Rural, além disso, fo-

ram distribuídas as fichas 
de cadastro de aderência ao 
programa, bem como foram 
sanadas dúvidas da comuni-
dade no tocante à segurança 
pública. 

Com esta Rede, a Polícia 
Militar busca maior intera-
ção com a comunidade que 
vive na área rural do municí-
pio e, assim, conjuntamente, 
trazer maior segurança à po-
pulação. 

Os moradores da comu-
nidade que não puderam 
estar presente na reunião e 
tenham interesse em parti-

cipar da Rede Rural, basta 
entrarem em contato com a 
Polícia Militar para realizar o 
cadastro preliminar. Conclu-
ída esta fase, o próximo pas-
so é fazer o cadastramento 
das famílias, participantes 
e a confecção das placas de 
identificação. 

Demais comunidades 
que desejam a implemen-
tação do programa podem 
fazer contato com o 3º Ba-
talhão de Polícia Militar. O 
intuito é contemplar todas 
as comunidades rurais do 
município. ■

DIVULGAÇÃO

HOMEM É ESFAQUEA-
DO NO CENTRO DE 
CANOINHAS

Na madrugada de domingo, 3, por 
volta das 02h40, na Rua Senador 
Felipe Schmidt, área central do mu-
nicípio de Canoinhas uma guarnição 
da PM foi abordada por populares 
que informaram que um homem havia 
sido agredido por golpes de faca. Foi 
encontrada a vítima, que relatou que 
estava em uma danceteria com sua 
namorada e teve um desentendimento 
com um homem, e posteriormente a 
isso foi para fora do local. Esse mesmo 
homem veio em sua direção e deferiu 
vários golpes com faca, acertou e 
cortou a sua mão direita. ■

EDITAL DE LEILÃO 98/2022. O juizo da Vara Única da 
Comarca de Papanduva/SC, por intermédio do  Leiloeiro 
Oficial ALEX WILLIAN HOPPE, torna público, que fará 
realizar leilão público do seguinte bem:Um imóvel ur-
bano, com área ideal de 315,00 metros quadrados, em 
comum com a área total de 630,00 metros quadrados, 
situado na Rua Projetada n° 4 (Jacob Schadeck), lote 1, 
quadra 6, no município de Papanduva, matriculado no RI 
da Comarca de Papanduva sob o n° 1.638. Avaliação: R$ 
140.000,00 (cento e quarenta mil reais). Lance mínimo: 
R$ 70.000,00 (setenta mil reais). Os interessados pode-
rão participar virtualmente através do endereço eletrô-
nico: www.hoppeleiloes.com.br. O bem será vendido pelo 
maior lance a vista. A abertura do do 1° leilão ocorrerá 
no dia 08/08/2022 as 10h00min com encerramento no 
dia 15/08/2022 a partir das 10h00min, já o 2° leilão terá 
inicio no dia 15/08/2022 a partir das 10h00min e seu en-
cerramento no dia 22/08/2022 a partir das  10h00min.

SERRANA ENGENHARIA LTDA, CNPJ 83.073.536/0001-
64, torna público recebeu do Instituto do Meio Ambiente 
de Santa Catarina – IMA, a renovação Licença Ambiental de 
Operação – LAO n.º 3557/2022, válida por 48 meses, para 
a atividade: 34.41.13 – ESTAÇÃO DE TRANSBORDO PARA 
RESÍDUOS OU REJEITOS SÓLIDOS URBANOS OU EQUI-
PARADOS AOS RESÍDUOS DOMICILIARES, instalada em 
Barra Grande, km 06, sn, no município de Três Barras, SC

REDE RURAL DE SEGURANÇA
É IMPLANTADA NA 

COMUNIDADE DA 
ENCRUZILHADA

Reunião com os moradores aconteceu na semana passada

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SOCIALCANOINHAS, 08 DE JULHO DE 202212 CORREIO DO NORTE
EN

FO
Q

UE 08 DE JULHO
Rodrigo Gassner

Rita de Cássia Ferreira
Rosa Grefin

Alceu Knorek
Neide Cristiana Vieira de Lima 

Bechel
Juliana Kauwa

Mauren Heloíse Todt

09 DE JULHO
Ana Carla Pereira
Gelson Rodrigues

Catarine Holler
Adriano da Silva Ribeiro

Luis Marcos de Brito
Diego Pereira do Amaral

Wanderlei Calabaide
Aloisio Wilbbelt

10 DE JULHO
Tainara Dias Ribeiro

Rita de Cássia Burgart
Uverath Baukat

Osmar Malicheski
Valci Pereira Tormena

Ladi Correa
Edna Portes Rosiske
Arnaldo Sanchucki
Rosi Neppel Brand

Leomar Castro
katia Simone de Lorena

Júlia Witt Kowodzeichack
Frida Muller Pierrard

Diogo Roberto Vachtel
Maercy Dambroski

Victor Preto
Amanda Muzulão de Lima

11 DE JULHO
Antonio Grein Neto

Marlene Lopes
Marina Alves Lourenço 

Ladaniski
Cleiton Bechel

Sônia Mara Tyska
Luis Carlos kriminácio Jr.

João Alberto Wendt - 
Jean Duarte Cavalheiro
Maria Carlos de Araújo

12 DE JULHO
Nicole Pereira

Wilson Fernades
Natalia Leal de Barros 

Maria Matias Witt
Madalena Szenczuk Arnold

Felipe Onisto
Alexsander Sydorack

13 DE JULHO
Édino Rafael Steilen

Emanueli Machiavelli
Antenor Duski

Otavio Augusto Adur
Cintia ramos Barbosa 
Lurdes Koch Serrais
Noeli Ap. Sampaio

Erick Roberto Sudoski
Luis Alberto Ranthum
Elza Ap. Bonfim Marco

Benedito Aldenir Czelusniack
Leticia Massaneiro
Eunice Trierweiler

Bruno Novak
Lauro Pslanzer

Divair Rodrigues

14 DE JULHO
Miguel Schnaider Zanolla

Andressa de Souza dos Santos
Denise Witt

Luis Fernando de Oliveira
Marines Tobias Badaz

CLASSIFICADOS

VENDE - SE 1.800 
TELHAS USADAS
(47) 3622-3758, falar com 
o Miro

VENDE - SE FORNO 
ELETRICO valor 100,00 
telefone 9 8426 - 9119

VENDE - SE CENTRIFUGA 
MULLER valor 100,00 
telefone 9 8426 - 9119

VENDE - SE FOGÃO A 
GÁS 4 BOCAS valor 
100,00 telefone 9 8426 - 
9119

DIVERSOS

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS

Parabéns para Dorivaldo 
da Luz, que comemorou seu 

aniversário no dia 05/07.
Muita saúde e sucesso!

São os desejos de seus filhos Ro-
drigo, Sidival, Patricia e Maria.

A família Cunher parabeniza Alceu 
Cunher pelo seu aniversário no dia 
08/07. Que Deus continue abençoan-
do sua vida. Que esse novo ciclo seja 
repleto de saúde, paz e prosperidade. 

Todos te amam muito!

ISABEL MOTA – 100 ANOS

Completar um século de vida é pertencer 
à história do mundo de uma forma mais 

profunda, autêntica e rara. Neste dia 10/07, a 
Sra. Isabel Mota alcança essa grande meta e 
não poderíamos estar mais felizes. Parabéns 

por celebrar 100 anos!
São tantas e tão boas histórias para contar 

que é até um privilégio escutar sua voz e tudo 
que ela tem para dizer. Você é ser humano 

incrível!
E é por isso que te desejamos para hoje, 

mas também para todos os dias da sua vida, 
momentos deslumbrantes de uma paz e 

beleza ímpares. Nunca perca essa juventude 
no olhar, até porque envelhecer é coisa que 

nunca lhe interessou. Feliz aniversário!
 
São os votos de toda a equipe do jornal Correio 
do Norte, do qual a Dra. Isabel é assinante há 

muitas décadas, de seus amigos e família.

Fiat uno way 1.4 ano 2016 completo 4 portas. Cor preto vidro e travas elétricas, air 
bag, ar condicionado freios abs, Abertura do porta malas e tampa de combustível  
no interior  do veiculo. 107 mil km rodados. Ótima oportunidade. Tabela 43.500 por 
38.500. Vai com aparelho de som.
Whats (47) 98856-9191 ou (47) 3622-2714, falar com Suelen.

SEMÁFORO COM 
DEFEITO

Um leitor reclamou sobre um problema recorrente no 
semáforo localizado na esquina das ruas Caetano Costa e 
Vidal Ramos. “Alguma coisa está errada com esse sina-
leiro, ele muda do verde para o vermelho sem acender a 
luz amarela, e ainda, muitas vezes quando o sinal está 
fechado, ele pisca a verde e volta para o vermelho. Tem 
que ver isso”, cobrou o leitor.

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR
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FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS www.canoinhasimagens.blogspot.com.br

ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com
ou pelo QR Code

D Dia 30 de 
junho, os 
alunos do 
4º ano da 
Professo-

ra Maristela Greschechen e o 
5º ano da Professora Natana 
Rocha da EEB Prof.  Manoel 
da Silva Quadros, visitaram 
a estação de Marcilio Dias 
num passeio cultural. 

No sábado, 2, aconteceu 
o encontro do grupo de 
ciclistas Pedala Planalto. ■

VISITA À ESTAÇÃO 

FORMATURA
No dia 08 de julho acontece a cer-
imônia de Colação de grau do Curso 
de Medicina de Giullia Victoria Fröeh-
ner pela Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC).

Giullia é filha de Dulce Fröehner 
e Antonio Fröehner (in memoriam).

Para Giullia Victoria nossos 
parabéns e desejo de Sucesso.

15 ANOS
No dia 05 de julho a linda Letícia Evers Weinfurter festejou seus 15 anos. Letícia é filha do 

casal amigo Daniela Evers Weinfurter e Antonio Augusto Martins Weinfurter.
Para Letícia todo meu carinho e desejo de felicidades.
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HORÓSCOPO MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CRUZADAS

ÁRIES
 A semana  

começa focada 
no bem-estar. Tam-
bém será um mo-
mento muito impor-
tante para se conec-
tar com a família de- 
vido ao movimento 
de Mercúrio. 

TOURO
P o r  c a u s a 

da tensão de 
Lua, Marte e Urano, 
você pode ficar mais 
irritada e intolerante. 
Prepare-se para ten-
tar evitar esse tipo 
de comportamento.  

GÊMEOS
Cuidado com o 

desgaste emo-
cional e a exposição ex-
cessiva. A tensão entre 
Lua, Urano e Saturno 
promete uma fase ten-
sa e cheia de imprevis-
tos no fim da semana. 
Seja resiliente .

CÂNCER
A  s e m a n a 

começa com 
um misto de sen-
sações para o Signo 
de Câncer. Apesar de 
estar com a criativi-
dade em alta, o canceri-
ano também fica bem 
pensativo e indeciso.  

LEÃO
A  s e m a n a 

promete ser 
muito tranquila! Já 
na segunda, alguns 
desafios devem sur-
gir, mas o leonino vai 
mostrar habilidade 
para solucionar tudo 
sem estresse. 
 

VIRGEM
O represen-

tante do Signo 
de Virgem estará a 
mil já no início da se-
mana! Fique atento 
às necessidades dos 
amigos, com um sen-
so de coletividade 
apurado.

LIBRA
Quem é do Sig-

no de Libra es-
tará pronto para de-
fender suas ideias. Os 
astros indicam ainda 
que vai se sentir bem 
ambicioso, o que o 
impulsiona para lutar 
por seus objetivos. 
 

ESCORPIÃO
O começo da 

semana será 
bem positivo para a 
pessoa do Signo de 
Escorpião. Você vai 
estar cheio de ener-
gia e muito engajado 
nas atividades em 
grupo.

SAGITÁRIO
C o m e ç a  a 

semana inter-
calando momentos 
introspectivos e de 
muita ambição. Já 
na quarta, será a 
hora de fortalecer 
seu vínculo com os 
melhores amigos.
  

CAPRICÓRNIO
A semana não 

começa fácil, 
mas promete ser de 
muito amadureci-
mento. Você estará 
ansioso para novas 
experiências, embora 
se sinta sobrecar-
regado.

AQUÁRIO
Você estará 
m u i t o  e n -

volv ido com 
questões de família 
no início da semana. A 
fase não promete ser 
ruim, ao contrário: 
facilidade para re-
solver os problemas 
que surgirem.
  

 
PEIXES
No início do ci-

clo, será impor-
tante fortalecer laços 
com quem você gosta. 
Você vai estar em bus-
ca de relações profun-
das, o que o torna um 
pouco mais seletivo 
com as companhias.

INGREDIENTES:
• 500 g de arroz refogado 

em alho cozido
• 100 g de alho
• 3 colheres de azeite

• 2 maços de brócolis fresco
• 20 g de bicabornato de sódio
• 3 litros água fervente
• Sal a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Limpe o brócolis descascando 

os talos (retirando a pele com 
a faca).

2. Aproveite talos e folhas. Cozinhe 
o brócolis na água com sal e o 
bicabornato até que o talo fique 
macio. Escorra e reserve.

3. Em uma panela frite o alho no 
azeite até que fique dourado. 
Junte o brócolis e refogue. Mis-
ture a arroz cozido em alho e 
misture até que fique uniforme.

4. O arroz fica verde por causa do 
bicabornato. ■ S

O
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Ç
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E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

RECEITA

Q 
u e m  é  e s s e  o 
dominador? Sabe 
quem a  acom-
panha? Ganân-

cia, quero mais e mais, muitas 
alegrias e também muitas tris-
tezas onde tudo está sobre o 
domínio desse tão conquistado. 
Com dúvida ou sem dúvida 
está na raiz de quase todas as 
misérias materiais e, sobretudo, 
morais, está uma falta de amor 
uma fome de afeição que não 
foi e está satisfeita. Para sair da 
dúvida pense em pouco ou bas-
tante dinheiro pode gerar uma 
confusão que duvide de quem 
não tem dúvida. A pessoa humil-
de é capaz de ter dúvida, e isso 
é motor de mudança. Cuidado 
com gente que não tem dúvida. 
Gente que não tem dúvida não 
é capaz de inovar e reinventar. 
Gente que não tem dúvida só é 

capaz de repetir. Cuidado com 
gente cheia de certeza. Num 
mundo de velocidade e mudança 
imagina se você e eu que somos 
cheio de certeza, a dificuldade 
que isso nos carrega. Claro, 
você não pode ser alguém que 
só tem dúvida, mas não a ter é 
sinal de tolice. “Será que estou 
fazendo do melhor modo? Da 
maneira mais correta? Será que 
estou fazendo aquilo que deve e 
pode ser feito?” Duvidar não é 
desacreditar de tudo, mas, isso 
sim, abrir-se a possibilidade de 
fazer melhor para si e para os 
outros. Concluindo: a vida só 
pode ser compreendida olhando 
para trás, mas deve ser vivida 
olhando para frente. Temos que 
aprender a viver mansamente.

Paz e bem. ■

DOMINADOR DO MUNDO
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DE  11 A 16
DE JULHORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 11/07 : Capítulo 133
Joaquim garante a Isadora que irá prote-
gê-la após o casamento. Santa confronta 
Emília e Enrico. Cipriano se separa de 
Emília e afirma que ficará com Jojô. Loren-
zo comemora seu casamento com Letícia. 
Isadora revela a Rafael que aceitou se 
casar com Joaquim. Giovanna não aceita 
abrigar Emília. Úrsula teme que Rafael os 
entregue para a polícia. Leônidas desconfia 
das intenções de Matias com Olívia. Onofre 
pede perdão a Lucinha. Inácio anuncia a 
Constantino que o cassino está à beira da 
falência. Benê vê Eugênio beijar Violeta. 
Davi e Heloísa descobrem que os docu-
mentos contra Joaquim desapareceram. 

TERÇA - 12/07 : Capítulo 134
Davi se desespera com o sumiço dos 
documentos e Heloísa acredita que não 
estejam com Joaquim. Davi revela sua 
identidade verdadeira para Leônidas. 
Matias entrega um livro a Olívia. Santa 
afirma que Inácio ficará à frente da auditoria 
no cassino. Giovanna apoia Cipriano. 
Santa permite que Emília participe da 
final do concurso da rádio. Chega o dia 
do casamento de Joaquim e Isadora. 
Davi implora para que Isadora desista 
de se casar. Isadora tem um mal-estar. 
Davi acredita que Iolanda esteja com os 
documentos. Isadora se casa com Joaquim.

QUARTA - 13/07 : Capítulo 135
Isadora vê imagens de Davi ao olhar para 
Joaquim. Augusta conforta Davi, que 
sofre ao saber da infelicidade de Isadora. 
Violeta e Eugênio se beijam, e Úrsula os 
vê. Abel se interessa por Úrsula. Emília 
pega dinheiro em seu esconderijo. Santa é 
rígida com Julinha e Constantino, e Inácio 
fica penalizado. Bento conta a Padilha que 
escreveu para Lorenzo contando de sua 
volta ao Brasil. Joaquim beija Isadora, que 
troca o nome do marido pelo de Rafael. 

QUINTA - 14/07 : Capítulo 136
Joaquim fica com raiva e assusta Isadora. 
Davi deduz que os documentos contra Joa-
quim possam estar escondidos na casa de 
Margô. Giovanna hesita em revelar sobre 
a volta de Bento e estragar a felicidade de 
Lorenzo. Olívia e Tenório discutem, e ela 
desabafa com Matias. Abel visita Úrsula. 
Margô conta para Iolanda que alugou um 
cofre no banco para abrigar os documentos 
sobre Joaquim. Giovanna queima a carta 
de Bento. Anastácia faz uma revelação a 
Leônidas. Joaquim e Isadora se enfrentam. 
Davi pede demissão da fábrica.

SEXTA - 15/07 : Capítulo 137
Violeta lamenta a decisão de Davi. Isadora 
convence Joaquim a dar um fim na lua-de-
mel. Anastácia afirma a Leônidas que seu 
pai tem pouco tempo de vida. Tenório diz 
a Olívia que Matias parece gostar dela. 
Violeta ampara Isadora, que sofre com 
suas escolhas. Davi anuncia a Heloísa que 
deixará a cidade em busca do perito que 
pode provar sua inocência no caso de Elisa. 
Joaquim beija Iolanda. Emília vence a final 
do concurso da rádio e Cipriano vê quando 
Enrico a beija. Matias observa Eugênio 
e Violeta juntos, e Benê alerta Heloísa. 
Isadora recupera sua memória da infância 
e reconhece Davi.

SÁBADO - 16/07 : Capítulo 138
Isadora acusa Davi de mentir para ela e 
afirma que o entregará à polícia. Heloísa 
consegue distrair Matias e revela a 
Eugênio e Violeta que Benê sabe sobre 
os dois. Olívia acode Matias. Isadora não 
consegue denunciar Davi. Augusta e 
Heloísa ajudam Davi a se esconder. Heloísa 
implora para que Olívia se afaste de Matias. 
Augusta e Heloísa tentam convencer 
Isadora de que Davi está falando a verdade. 
Cipriano se declara para Giovanna e a 
beija. Inácio encontra a esmeralda, e Santa 
descobre uma ficha falsa no cassino. 
Isadora comprova que Joaquim sabia da 
verdadeira identidade de Davi.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 11/07 : Capítulo 37
Marcela e Paulo se surpreendem com o 
depoimento de Jonathan. Leonardo afirma 
a Danilo que Jonathan não sabe que a 
morte de Clarice está ligada a sua pesquisa. 
Olívia se preocupa com o relacionamento 
abusivo entre Lou e Renan. Anita fica 
abalada ao falar sobre a tatuagem que 
teve que apagar. Moa conta para Pat 
onde escondeu a pesquisa da fórmula 
secreta. Andréa se reúne com o seu grupo 
de mulheres. Pat, Moa, Ítalo e Rico veem 
uma foto de Clarice e Andréa no mural da 
casa de eventos. 

TERÇA - 12/07 : Capítulo 38
Pat não consegue nenhuma informação 
sobre o grupo de Clarice e Andréa. 
Danilo pede para Milton convencer Moa 
a compartilhar a guarda de Chiquinho. 
Dagmar confirma para Paulo que Regina e 
Leonardo ficaram com ela na noite em que 
Clarice morreu. Rebeca e Danilo encontram 
Moa e Andréa no saguão do prédio onde 
moram. Pat se preocupa com Alfredo. Anita 
faz outra tatuagem. Pat tenta tranquilizar 
Moa, que sofre com medo da audiência de 
conciliação. Rebeca invade a casa de Moa 
e leva objetos do quarto do filho para 
sua casa.

QUARTA - 13/07 : Capítulo 39
Pat, Ítalo e Rico convencem Moa a levar 
a pasta com a fórmula para a sede da 
Coragem.com. O médico de Alfredo pede 
novos exames. Anita avisa a Olívia sobre as 
intenções de Renan. Pat leva a parte que 
sobrou da fórmula para o cofre na sede da 
Coragem.com. Lou enfrenta Renan e afirma 
que não fará o teste com os bailarinos. Ítalo 
se enfurece com Moa ao saber que ele 
perdeu partes da fórmula. Jonathan avisa 
a Martha que retomará a pesquisa de Cla-
rice e pede que ela mantenha sigilo sobre 
os resultados. Martha recebe uma carta 
anônima delatando o caso de Leonardo 
e Regina. Chega o dia da audiência pela 
guarda de Chiquinho. 

QUINTA - 14/07 : Capítulo 40
Moa e Rebeca discutem durante a 
audiência. Martha não aceita que Leonardo 
se relacione com uma funcionária da SG. O 
romance de Andréa e Moa é descoberto 
pela imprensa. O Juiz toma sua decisão 
e deixa Moa e Rebeca contrariados. 
Leonardo revela a Martha que Clarice 
tinha um caso com Ítalo. Gustavo chama 
Bob para jantar em sua casa. Andréa chega 
à casa de Moa, e Milton presta atenção 
às reações de Pat. Martha procura Ítalo. 
Gustavo apresenta um amigo em comum 
com Danilo, e Bob se sente ameaçado.

SEXTA - 15/07 : Capítulo 41
Bob finge gostar do amigo de Gustavo 
e Danilo. Pat questiona Alfredo sobre 
os remédios que ele voltou a tomar. Lou 
decide sair com Anita. Regina manda 
mais uma carta anônima para Martha. 
Anita conhece Jonathan e se interessa pelo 
pesquisador. Marcela se recusa a reabrir o 
caso de Clarice. Armandinho sabota a ida 
dos dublês para a empresa de Pat e Moa. 
Lou e Kaká aparecem para fazer o teste na 
Coragem.com. Martha dá um ultimato em 
Leonardo. Alfredo percebe um sangramen-
to em sua boca.

SÁBADO - 16/07 : Capítulo 42
Alfredo convence Nadir a não contar nada 
sobre o sangramento para Pat. Leonardo 
destrata Martha na empresa. Kaká e 
Lou são aprovados na Coragem.com e 
contratados. Regina confirma a autoria 
das cartas anônimas para Leonardo, que 
fica furioso. Pat descobre que Alfredo 
estava tomando remédios sem prescrição 
médica e discute com o marido. Nadir e 
Joca tentam acalmar Pat. Moa chega com 
Andréa ao hospital e tenta consolar a 
sócia. Andréa  presta solidariedade a Pat 
e convida a dublê para participar de uma 
reunião com seu grupo de mulheres.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20

SEGUNDA - 11/07 : Capítulo 91
José Leôncio desconfia de Marcelo, ao ver 
o interesse do rapaz por seus bois. Tadeu 
diz a Zefa que se casaria com a moça. Guta 
repreende Maria Bruaca, ao ver a mãe 
seduzindo os peões. Jove consegue tirar 
uma foto do Velho do Rio, e Juma alerta o 
rapaz. Filó supõe que Juma se sinta também 
atraída por José Lucas e comenta com José 
Leôncio. José Leôncio pede a José Lucas 
para tentar resolver o problema dele com 
Juma, para evitar que o filho vá embora da 
fazenda. Filó se nega a viajar de avião para 
comprar o vestido de noiva de Juma. 

TERÇA - 12/07 : Capítulo 92
Juma não demonstra nenhuma satisfação 
ao experimentar o vestido de noiva. Maria 
Bruaca sugere que Tenório contrate um 
peão para manter o gado na cerca. Jove 
esconde o filme onde está o registro do 
Velho do Rio, que fica decepcionado com a 
atitude do rapaz. O Velho do Rio comunica 
a Jove que ele nunca mais o verá. Nenhum 
dos peões de José Leôncio aceita trabalhar 
para Tenório. Maria Bruaca dorme com 
Alcides depois de ser expulsa do quarto 
por Tenório. Trindade diz a José Lucas que 
se o peão ganhar a sela do avô terá Juma 
em seus braços. O Velho do Rio avisa a 
Juma que ela está grávida.

QUARTA - 13/07 : Capítulo 93
Tadeu sente a agilidade de Jove ao apostar 
uma corrida com o irmão. Trindade diz a 
Tadeu que a sela de prata será de José 
Lucas. Mariana liga para Zaquieu a pedido 
de José Leôncio para que o fazendeiro 
peça desculpas pela maneira como o 
rapaz foi tratado pelos peões da fazenda. 
Tadeu beija Zefa. Tenório atira na sucuri, 
depois que a cobra tenta lhe dar o bote. 
Jove comemora notícia da gravidez dada 
por Juma. O Velho do Rio não consegue 
retirar a bala do tiro disparado por Tenório. 
Guta revela a Marcelo que não conseguiu 
esquecê-lo. Maria Bruaca diz a Zefa que 
não sabe mais viver sem Alcides. Uma 
pessoa se aproxima para salvar o Velho 
do Rio. 

QUINTA - 14/07 : Capítulo 94
Eugênio acolhe o Velho do Rio em sua 
chalana. Muda pede a Tibério que mate 
Tenório, como condição para se casar com 
o peão. Marcelo pergunta a Tenório se ele 
é grileiro de terras. Roberto descobre na 
internet que Tenório lavou com sangue a 
morte dos pais. José Leôncio diz a José 
Lucas que dará ao filho uma de suas fazen-
das. Eugênio conhece Érica, e sugere que 
a jornalista se apresente a José Leôncio. 
Eugênio conta a Juma que esteve com o 
Velho do Rio em seus braços. 

SEXTA - 15/07 : Capítulo 95
Juma deduz que o Velho do Rio esteve na 
tapera. Érica conhece José Lucas. Juma 
se sente culpada por não ter ajudado o 
Velho do Rio, e diz a Jove que não quer 
mais se casar com ele. José Lucas e Tadeu 
apresentam Érica para José Leôncio. Muda 
desiste da vingança. Mariana diz a José 
Leôncio que eles precisam fazer alguma 
coisa para que Jove e Juma deixem a ta-
pera. José Lucas comenta com Trindade 
que se interessou por Érica. Marcelo pensa 
na possibilidade de Zuleica e seus irmãos 
virem para o Pantanal. O Velho do Rio diz a 
Juma que uma desgraça se abaterá sobre 
a casa de Tenório.

SÁBADO - 16/07 : Capítulo 96
Juma e o Velho do Rio conversam. Tenório 
se emociona com uma música tocada por 
Trindade. Juma decide morar com Jove na 
fazenda. Trindade sente que está perdendo 
Irma. Muda sugere que Filó aproveite o 
vigário para se casar com José Leôncio. 
Jove diz a Mariana e a José Leôncio que 
foi o Velho do Rio quem convenceu Juma 
a se casar. Jove conta ao pai que conseguiu 
fotografar o Velho do Rio. José Lucas sente 
ciúmes do entendimento entre Érica e Jove.

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Um panorama do início da Rua Major Vieira ao final 
da década de 1920 ou início da década seguinte. Em 
primeiro plano, o Salão Schindler. Quase ao final, a Casa 
Mayer bem na extremidade da imagem a casa comer-
cial e residência de Antônio Elias, o primeiro prédio de 
alvenaria de Canoinhas.

CONVITE
PARA MISSA

CONVITE PARA MISSA
DE 11ANOS DE FALECIMENTO

Os familiares da inesquecível 
EMÍLIA KRAUSS WAGNER 
convidam parentes e amigos 
para a MISSA ONZE ANOS 
DE SEU FALECIMENTO, SER 
CELEBRADA ÀS 19:00horas, 
do d ia  09/07/2022 na 
Capela Madre Paulina em 
Canoinhas - SC.

“A Saudades é eterna!                                       
Nada pode apagar sua lem-
brança, a sua alegria e o seu 
sorriso, que permanecerão 
para sempre em nossos 
corações.”

“Aqueles que amamos nun-
ca morrem, apenas partem 
antes de nós.”

Sensibilizados agradecemos a todos por mais este ato de fé 
cristão - Seu esposo, filhos e filhas e de mais familiares.
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